

12 Sports

Omnisports/Jeux africains de la jeunesse en Algérie Les Gabonais en difficulté financière à Alger

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

« Les Gabonais, des mendiants d'Alger ? », titrait, hier, notre confrère Gabonreview, reprenant des informations du site Gabonallsport. Lequel site a, en effet, dénoncé les difficultés de trésorerie qui plombent le moral des athlètes gabonais, des encadreurs techniques et des dirigeants en terre algérienne.

Les soucis financiers de nos « ambassadeurs » à Alger où se déroule la 3e édition des Jeux africains de la jeunesse sont consécutifs aux sollicitations tardives faites au Budget par le département des Sports. « Le comité national olympique gabonais (CNOG) avait saisi le ministère des Sports au sujet de la prise



Photo : D.R.

Malgré les difficultés financières, les Gabonais gardent espoir

en charge de cette compétition depuis 2016-2017. C'est à l'approche du voyage sur l'Algérie que le département des Sports a saisi le ministère du Budget qui a des règles à respecter au sujet des décaissements d'argent... », nous a révélé une source proche du dos-

sier. Pour les Gabonais qui séjournent à Alger grâce aux billets d'avion payés par le Fonds national du développement du sport (FNDS), rien ne bouge. En dépit des promesses faites par le département de tutelle. Ils ne savent plus à quel saint se

vouer. Les plus pessimistes ont l'intention de solliciter l'aide de la représentation diplomatique gabonaise en Algérie. Joint hier pour essayer de nous édifier sur cette situation alarmante, le secrétaire général du ministère des Sports, Frédéric Ndounda (en mission en

Guinée-Équatoriale), joue l'apaisement. Pour le département de Sports qui n'est pas sans reproche dans la gestion approximative de ce dossier, « les solutions sont en train d'être trouvées. L'argent va suivre au cours des prochaines heures pour régler les hôtels

et les perdiems. Que les sportifs se concentrent pour nous ramener des médailles », a-t-il confirmé. Non sans ignorer que la compétition à laquelle participent treize athlètes qui ont déjà engrangé deux médailles de bronze, s'achève samedi prochain. Face à ses responsabilités, et nonobstant cette gestion catastrophique, la hiérarchie du mouvement olympique gabonais a visité, en début de semaine, nos sportifs au village des Jeux. Tout au long des débats, les interlocuteurs de nos "ambassadeurs" ont insisté sur « l'état d'esprit et l'esprit patriotique des athlètes, la détermination devant l'adversité, le courage et la foi à toute épreuve pour tenter de glaner d'autres médailles ».

Football/Au sujet de la cellule de réflexion mise en place par le ministère des Sports, la Fégafoot et la Linafp

Un rendez-vous de trop!

MM

Libreville/Gabon

EN validant la mise en place d'une cellule de réflexion qui regroupe, entre autres, la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), le ministre d'Etat, ministre chargé de Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, prouve à suffisance qu'il est en terrain inconnu. Un terrain glissant. Oui, le patron du sport gabonais a besoin d'apprendre, mais pour combien de temps ? Un membre du gouvernement qui arrive dans un département des Sports traversé par des intrigues, est comme un joueur qui signe un contrat au Real Madrid ou au Barça : il n'y a

pas de période d'essais. Parce que le temps est primordial en football. Tout va vite, à l'image de la circulation d'un ballon sur une aire de jeu. L'initiative préconisée par les gestionnaires de notre football, qui portent une part de responsabilité dans l'échec du modèle actuel de notre championnat professionnel, est un rendez-vous de trop.

« Sans acteurs majeurs de notre football (ndlr, dirigeants de clubs...), cette rencontre pourrait accoucher encore d'une souris », a ironisé, hier, un dirigeant de club de D1. En effet, ce n'est pas évident que la Fégafoot et la Linafp, promptes à faire de la politique avec la tutelle, proposent au ministre d'Etat en charge des Sports autre



Photo : D.R.

Le ministère des Sports, la Fégafoot et la Linafp : que peuvent attendre les footballeurs gabonais de ces retrouvailles ?

chose que le travail réalisé autrefois par d'anciens membres du gouvernement : feu Alexandre Sambat (père du National-Foot), Daniel Ona Ondo (initiateur du Fonds national du développement du sport). Ou bien,

dans un passé lointain, feu Léon Mébiame alors Premier ministre qui, à partir d'un texte, avait contraint certaines entreprises à sponsoriser le sport au Gabon, etc. D'où la création des clubs comme AS Sogara (Sogara), Pétrorsport

(ex-Elf Gabon), la Jac (Oprag), Ndella (SEEG) ; Mangasport (Comilog) étant déjà en place. Dommage que le ministère des Sports semble ne pas avoir un service d'archives pour aider Bilie-By-Nze dans sa mission. Le di-

manche 24 juin 2018, à la tribune officielle de Port-Gentil, au terme des « 10Km POG », le ministre d'Etat, ministre en charge des Sports, était présent lorsque le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, en dirigeant avisé puisqu'il fut le patron de la JAC de Port-Gentil, répondait aux questions des journalistes sportifs. Sa réponse était sans ambiguïté au sujet de l'organisation des états généraux ou des journées de réflexion de nos disciplines sportives. « (...) Je suis aujourd'hui dans le concret : moins de paroles, plus d'actes et du concret... », avait martelé le chef de l'Etat. Qu'en pensent la Fégafoot, la Linafp et le ministère des Sports ?

Football/Handisport/Championnat sourds-muets 2018 Vautour Club de Libreville sacré

J.A.I

Libreville/Gabon

(Source : Fégoph)

ORGANISE sur deux jours par la Fédération gabonaise omnisports paralympique handicapée (Fégoph), le championnat de football des sourds-muets a été remporté par le Vautour Club de Libreville.

Équipe la plus jeune de la compétition, le champion 2018 (16 points) a créé la surprise et pris le meilleur notamment sur le Club Silencieux de Libreville (2e avec 12 points), l'Union Sportive des sourds-



Photo : D.R.

Luc Nguema Mba, le président de la Fégoph, attend davantage l'accompagnement de l'Etat.

muets de l'Estuaire (9 points) ou les Requins sourds d'Akanda, qui ont terminé au pied du podium.

La remise des récompenses aux différents méritants a clos un tournoi qui va notamment précéder le renforcement de la



Photo : D.R.

Les joueurs du Vautour Club de Libreville, recevant le trophée de vainqueur.

sélection nationale masculine avec les joueurs détectés durant le championnat, dans l'optique des qualifications

pour la prochaine Coupe d'Afrique des nations. Notons qu'après le championnat de football, l'athlétisme est le pro-

chain rendez-vous inscrit au programme de la Fégoph. Laquelle, par l'entremise de son président, Luc Nguema Mba, espère respecter son calendrier tout en attendant davantage l'accompagnement des pouvoirs publics, et des partenaires. A l'instar de l'Agence nationale de gestion et d'exploitation des infrastructures sportives et culturelles (Anageisc) qui a apporté sa contribution à la réussite de cette compétition en offrant gracieusement à la Fégoph et à ses athlètes l'utilisation du stade de Nzeng-Ayong le week-end écoulé.